



JORNADAS

Una salud frente a la ocupación

JUEVES 12 DE MARZO 2026, FACULTAD PADRE OSSÓ



TENDIENDO PUENTES
CONSTRUYENDO
CAPACIDADES



Principado de
Asturias

Consejería de
Derechos Sociales
y Bienestar



Una salud frente a la ocupación

JUEVES 12 DE MARZO 2026, FACULTAD PADRE OSSÓ

Programación

9:00h. Mesa inaugural

José Antonio Prieto Saborit: Decano de la Facultad Padre Ossó

Luis Casado González. Presidente de medicusmundi Norte

Beatriz Coto Rodríguez. Directora de la Agencia Asturiana de Cooperación al Desarrollo

9:30h. Conferencia inaugural;

Del enfoque fragmentado a la salud como sistema: Claves para pensar la salud en tiempos de crisis ecológica

Maite Martín Ibáñez. Presidenta de la Plataforma One Health (Una Sola Salud) y profesora de la Facultad de Veterinaria de la Universidad Autónoma de Barcelona. Licenciada y Doctora en Veterinaria por la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB).

10:45h-11:15h. Descanso café

11:15h.-12:45h. Talleres

TALLER 1. Cooperación internacional y One Health, un nuevo paradigma.

Carlos Mediano. Licenciado en Medicina, Máster en Salud Pública, Experto en evaluación de programas y políticas públicas, Diplomado en Medicina Tropical. Responsable de las áreas de proyectos, estudios e investigación de Medicus Mundi España (FAMME).

TALLER 2. Valoración del impacto generado por centros de atención a la diversidad funcional: huella de carbono.

Jon Moreno Oliva. Responsable de Comunidad #PorElClima en ECODES, plataforma multiactor para implementar con ambición el Acuerdo de París en España, apoyando la acción climática desde sus iniciativas sectoriales: Empresas #PorElClima, Sanidad #PorElClima, Ambición COP y Ayuntamientos #PorElClima.

TALLER 3. Terapias asistidas por perros.

Diego Arbesú García. Presidente de la Asociación "TerapyDogs", ONG para el apoyo a infancia, personas mayores y personas con necesidades específicas mediante intervenciones asistidas por perros.

TALLER 4. Impresión de prótesis 3D, desde la perspectiva de la reducción de emisiones y su potencial en contextos de cooperación internacional.

MediaLab. Proyecto Súper Héroes. Superhéroes es un proyecto de la Universidad de Oviedo de diseño e impresión de prótesis en 3D.

13h. Conferencia de clausura; Educación, cooperación e intersectorialidad: claves para avanzar hacia sociedades más saludables, sostenibles y justas

Tamara Diaz Fouz. Directora General de Educación y Formación Profesional de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI). Profesora asociada en Universidad Pontificia Comillas.

14h. Cierre

Bios

Maite Martín Ibáñez



Presidenta de la Plataforma *One Health* y profesora de la Facultad de Veterinaria de la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB). Licenciada y Doctora en Veterinaria por la UAB, es profesora del departamento de Biología Celular, Fisiología e Inmunología de la Facultad de Veterinaria de dicha universidad. Cuenta con una amplia experiencia en gestión universitaria, habiendo sido decana de la Facultad de Veterinaria (2017-2022) y representante de las facultades de veterinaria de España y Portugal en la comisión ejecutiva de la European Association of Establishments for Veterinary Education (2020-2022).

Tamara Díaz Fouz

Directora General de Educación y Formación Profesional de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) y profesora asociada en la Facultad de Ciencias Humanas y Sociales de la Universidad Pontificia Comillas. Con más de veinte años de experiencia en cooperación internacional, educación, innovación y desarrollo, ha desempeñado cargos como Secretaria Técnica Adjunta del Centro de Altos Estudios Universitarios (OEI) y directora del Instituto de Evaluación de la misma organización. Ha sido además docente en la Universidad Autónoma de Madrid (UAM), así como en la Universidad Central de Chile (UCEN). Es Doctora en Educación por la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED), licenciada en Psicología por la Universidad Complutense de Madrid (UCM), con un máster en Investigación Social Aplicada y Análisis de Datos (CIS) y otro en Psicología Clínica Infantojuvenil (ISEP).



Jon Moreno Oliva



Graduado en Ciencias Ambientales y Máster en Química Industrial por la Universidad de Zaragoza. Actualmente es el Responsable de la Comunidad #PorElClima en ECODES (Fundación Ecología y Desarrollo), la plataforma multiactor para implementar con ambición el Acuerdo de París en España, movilizando a toda la sociedad para actuar frente al cambio climático y acelerar su descarbonización y resiliencia, a través de sus iniciativas sectoriales: Empresas#PorElClima, Sanidad #PorElClima, Hostelería #PorElClimaAmbición COP y Ayuntamientos #PorElClima.

Carlos Mediano Ortiga

Licenciado en medicina, Master en Salud Pública, Experto en evaluación de programas y políticas públicas y Diplomado en Medicina Tropical. Médico y cooperante con una amplia trayectoria en cooperación sanitaria internacional, salud global y gestión sanitaria, fue presidente de **Medicus Mundi** Internacional y Director General de Recursos Humanos y la Dirección Gerente del Área de Salud de Cáceres y Mérida. Actualmente es coordinador de proyectos en Senegal en medicusmundi NAM (Navarra-Aragón-Madrid), responsable de Estudios e Investigación de la Federación de Medicus Mudi España (FAMME) y coordina el "informe de la salud en la cooperación española", junto a Médicos del Mundo.



Diego Arbesú García



Abogado de profesión, adiestrador canino y presidente de **TerapyDogs**. Tras la pandemia Diego dejó la profesión de abogado para volcarse en hacer la vida mejor a muchas personas a través del adiestramiento canino y en colaboración con los especialistas en odontología, gerontología y/o psiquiatría. Terapy Dogs es una ONG que realiza terapias asistidas por perros con el fin de mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad física, psíquica, mental o sensorial, de niños y niñas y personas mayores. Además, impulsa investigación en todo lo referente a la terapia asistida con animales y lleva a cabo cursos y entrenamientos para perros de asistencia y de terapia.

MediaLab

MediaLab es un laboratorio universitario interdisciplinar de tecnología, diseño e innovación social creado en 2018 por la Universidad de Oviedo. Este laboratorio reúne a estudiantes, investigadores y profesionales de distintas áreas para desarrollar proyectos que apliquen nuevas tecnologías como la impresión 3D, lleven ideas creativas más allá de las aulas y tengan impacto social real. Su objetivo es acercar la tecnología y la innovación a la sociedad, fomentando la creación, la transferencia de conocimiento y la colaboración entre disciplinas. El **Proyecto Superhéroes** es una de sus iniciativas más destacadas. Se trata de un proyecto solidario y tecnológico enfocado en el diseño y fabricación de prótesis personalizadas utilizando impresión 3D

